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RITORNO AL PASSATO!
Martedì 15 ottobre 2024 sono venuti nella nostra
scuola alcuni ex insegnanti per raccontarci come
era la scuola di cinquant’anni fa. Infatti,
quest’anno la scuola I. Calvino compie 50 anni.
Dopo un momento di conoscenza ci siamo divisi
in gruppi e abbiamo fatto vari laboratori. Il
laboratorio che ci è piaciuto di più è stato quello
dove abbiamo provato a usare la macchina da
scrivere. Abbiamo sperimentato che è molto
diverso dal computer perchè i tasti sono molto
duri e si incastrano, se sbagli non puoi cancellare,
l’inchiostro può finire e al posto dello schermo c’è
un foglio. Finiti i laboratori, gli ex maestri ci
hanno salutato e noi siamo andati a mangiare. E’
stata una bellissima esperienza!

 ANNIVERSARIO DELLA SCUOLA
In occasione della festa della scuola Italo Calvino martedì sono
arrivati gli ex maestri di questa scuola, ci hanno fatto vedere la
vita di una volta a scuola, come venivano fatte le cose. Ci hanno
mostrato degli oggetti che si usavano .Quasi tutti hanno provato
la macchina da scrivere. Gli ex maestri si sono divisi nelle varie
classi e da noi è arrivata una maestra che ci ha spiegato come
descrivere un oggetto e trovare le informazioni, da questo
abbiamo provato a fare degli esercizi a coppie con i compagni
dell’altra sezione. Come seconda parte della festa(questa volta
sabato) abbiamo organizzato: una canzone, un piccolo show e
delle domande. Dopo la canzone ci sono stati diversi discorsi tra
cui il discorso del sindaco e della preside. Dopo siamo andati
nell’ aula Belgrano dove c’ erano tutti gli oggetti antichi che si
usavano nelle varie materie, esperimenti. Alla fine della festa
siamo andati al buffet preparato per festeggiare nello spazio
vicino all’aula pariniana, tutti si sono riuniti a chiacchierare e
noi con la nostra classe abbiamo giocato in una atmosfera
gioiosa in un pomeriggio tardo e commuovente.

CINQUANT'ANNI DI SCUOLA!

BUON
COMPLEANNO

CALVINO!

Il 15 ottobre la scuola Italo Calvino ha
compiuto 50 anni, e per quest’occasione
sabato 19 ottobre, genitori e bambini che
frequentano la scuola, sono stati invitati per
festeggiare questo fantastico compleanno,
insieme agli ex insegnanti e agli ex alunni di
cinquanta anni fa. I bambini che nel 1978
erano remigini
adesso sono degli adulti. Le classi quarte e
quinte hanno fatto delle domande, sia ai
maestri che agli ex alunni, perché erano
curiosi di com’era la scuola un tempo, è stato
fantastico scoprire gli strumenti che usavano
per i loro laboratori. Tutti i bambini presenti
hanno cantato, in onore di questi ospiti
speciali,
l’inno della scuola. Nell’aula Belgrano era
stata allestita una mostra con foto e quaderni
che raccontavano la storia della nostra
scuola. Infine, per festeggiare tutti insieme,
abbiamo fatto un aperitivo e abbiamo
giocato. 

Laboratorio con il maestro Attilio Milani 1



CHE CLIMA PAZZERELLO
IN QUESTI GIORNI! 

Purtroppo a maggio e giugno qualcuno
voleva festeggiare il suo compleanno
all’esterno, ma pioveva e ha
dovuto rimandare addirittura a inizio
luglio.
Ora a novembre chi vuole festeggiare
il suo compleanno all’esterno è libero
di farlo perché c’è un sole
pazzesco !!
Sabato di solito non si va al lago a
novembre, pensa un po&#39; ieri ci
sono andata.
A giugno sono andata in vacanza a al
mare…diluviava e quindi non ho
potuto fare il bagno al mare.
Quando sono andata a Cesenatico a
maggio diluviava e c’era l’acqua alta
fino al petto.
Invece i nostri compagni a maggio e a
giugno non hanno potuto andare agli
allenamenti di calcio e hanno
continuato a rimandare gli
allenamenti.
C’è tanta nebbia. Di solito nei week
end non usciamo di casa, invece a
novembre non diluvia più.
Ad aprile diluviava e alcuni bambini
hanno dovuto rimandare tante gite.
Per il week end dei morti sono andata
in Toscana ed ero in maniche corte e
stavo raccogliendo le olive in
giardino.
Domenica 3 novembre sono andata al
mare e ho fatto il bagno in Liguria.
Ad Halloween sono andata a fare
Dolcetto o Scherzetto.
Ieri invece che stare a casa, sono
andata in giardino a giocare.
Che clima pazzerello !!

L’acqua è fondamentale per la vita di
tutti gli esseri viventi.
Non si deve sprecare l’acqua perché se
tutti la sprecano, prima o poi, l’acqua
non ci sarà più.
L’acqua è dappertutto…anche sotto le
città come Milano.
In inverno l’acqua c’è anche sulle
Montagne più alte.
Per non sprecare l’acqua potresti
chiuderla quando lavi i denti o quando
fai la doccia.
Spegnila quando ti insaponi! Per fare
la doccia ci devi mettere poco, perché
altrimenti sprechi l’acqua.
A noi non piace sprecare l’acqua!!

Noi bambini di 4°A per non inquinare
la Terra facciamo la raccolta
differenziata, così la Terra non si farà
male e le piante non moriranno, così
l’ambiente sarà migliore.
Noi dobbiamo convincere più persone
possibili a non inquinare, a usare
meno macchine possibili perché
inquinando gli animali moriranno e
quindi no ci sarà più il ciclo vitale.
Quando vediamo della spazzatura in
giro non dobbiamo far finta di nulla
ma dobbiamo prendere dei guanti
e raccoglierla.
Noi non buttiamo la plastica nel lago
nel mare e nell’oceano.

NON BISOGNA
INQUINARE

L’ACQUA È UN BENE
PREZIOSO 
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VIVERE FRA I LIBRI
Mercoledì 6 novembre 2024
Intervista a Beatrice la bibliotecaria di Bosisio
Parini
COME TI CHIAAMI?
Beatrice Castelnuovo
Perché FAI QUESTO LAVORO?
Perché amo molto leggere, mia mamma faceva il
mio stesso lavoro e me l’ha insegnato.
TI PIACE QUESTO LAVORO?
Sì mi piace molto, perché me l’ha insegnato mia
mamma che mi ha insegnato come svolgerlo.
LEGGI MOLTO?
Abbastanza, ci sono periodi in cui leggo molto,
altri in cui leggo poco e altri che non leggo.
QUALI SONO LE TUE LETTURE PREFERITE?
Le mie letture preferite sono il genere thriller.
LAVORI DA SOLA IN BIBLIOTECA?
Sì, sono mono operatore, solo il mercoledì sera
c’è una volontaria di nome Federica.
C’E’ UNA COMMISSIONE BIBLIOTECA?
Sì, <Commissione Cultura e Biblioteca=: si occupa
un po’ di tutto.
QUANTE SONO LE PERSONE CHE COMPONGONO
LA <COMMISSIONE BIBLIOTECA=?
Circa dieci persone: sindaco, due insegnanti,
assessore alla cultura, l’assessore allo sport,
bibliotecaria, volontari e tre persone che
rappresentano le liste elettorali.
COSA VUOL DIRE LAVORARE IN BIBLIOTECA?
Vuol dire far parte di un mondo molto
stimolante che è quello della lettura. E’
importante saper dare il libro giusto alla persona
giusta; è importante avere un rapporto di fiducia
con gli utenti.
TI DA SODDISFAZIONE IL LAVORO?
Direi di sì, perché vedere le persone contente mi
rende felice.
AVRESTI VOLUTO FARE UN ALTRO LAVORO?
All’inizio avrei voluto fare la guida turistica,
perché avevo la passione della storia dell’arte.
E’ DIFFICILE LAVORARE IN BIBLIOTECA?
Non è difficile, ma bisogna essere precisi,
ordinati, metodici e organizzati.
QUALI GENERI DI LETTURA SI TROVANO IN
BIBLIOTECA?
Diversi generi: romanzi, genere romantico,
genere comico, genere giallo, genere storico e
fantascienza.
DA QUANTI ANNI LAVORI IN BIBLIOTECA?
Lavoro in biblioteca da dodici anni. Lavoro
anche in un’altra biblioteca, a Eupilio.
In passato ho collaborato con Pusiano e Suello.

Beatrice Castelnuovo

Classe 4 in biblioteca 

PICCOLA RUBRICA
MATEMATICA
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ORIZZONTI D’ORO
Il campione di triathlon italiano fa visita alla scuola <Italo
Calvino= dopo tanti anni!
L’8 ottobre Michele Bonacina ha fatto visita alla nostra scuola
<Italo Calvino= dopo 18 anni!
Lui è un ex alunno di questa scuola. E’ nato nel 1996 e all’età
di solo 12 anni scoprì la sua vocazione per il triathlon. 
Oltre a essere un ex alunno della scuola è ora un campione
eccezionale.
Ha vinto 2 medaglie d’oro in Australia che lo hanno reso
campione mondiale.
Ma non è stato tutto rose e fiori per arrivare a questi livelli ,
infatti ha subito diversi infortuni che hanno interrotto la sua
carriera e nonostante tutto ciò non si è mai arreso ed è sempre
tornato in carreggiata per portare a casa ottimi risultati.
Quest’ estate Michele gareggerà per i CAMPIONATI EUROPEI
quindi 

FORZA Michele VINCI PER NOI!

EX ALUNNO DELLA 
CALVINO, CAMPIONE DEL MONDO DI

CROSS TRIATHLON

Martedì 8 ottobre è arrivato a scuola un ragazzo che ci ha raccontato
la sua carriera di atleta: Michele Bonacina.
Quest’anno è diventato campione del mondo: ha vinto due medaglie
d’oro in Australia
Michele è un ragazzo di ventisette anni che pratica cross-triathlon,
uno sport molto impegnativo, che consiste nel fare nuoto, ciclismo e
corsa (la disciplina per lui più faticosa). 
La gara di nuoto si svolge indossando la muta, in acque molto fredde;
poi si inforca la bicicletta semi-bagnati e si percorrono diversi
chilometri, infine si svolge la gara di corsa.
La sua passione è nata quando all’età di otto anni ha partecipato una
gara di triathlon per bambini in Svizzera: fin da subito questo sport gli
è piaciuto molto e da allora non ha mai smesso di praticarlo.
La sua settimana è molto impegnativa, infatti passa 35 ore ad
allenarsi! Ogni giorno fa cinque ore di allenamento. La mattina studia
in Università e nel pomeriggio fa gli allenamenti: in una settimana fa
circa 60 km di corsa e un giorno ha raggiunto il suo record che è di 20
km. Si allena anche quando piove o grandina!
Ha girato un po’ tutto il mondo vincendo molte gare. Ci ha riferito
anche di avere borse gigantesche in cui ci sta pure la bicicletta!
Indispensabili, viaggiando specialmente con l’aereo! Ha detto di aver
fatto un viaggio a Twain e di essersi rotto un braccio lo scorso anno.
Diventare campione è il risultato di tanta passione, ma soprattutto di
tanto impegno e sacrificio. Michele è abituato ai sacrifici fin da
quando era piccolo, per esempio mangiava in macchina dopo la
scuola prima di arrivare agli allenamenti e subito dopo tornava a casa
a studiare. Tuttoggi gli resta poco tempo libero, perchè oltre ad
allenarsi svolge il lavoro di osteopata.
È molto attento anche alla sua alimentazione: non mangia merendine
confezionate e la nutella per lui è off-limits! 

CLASSE QUINTACLASSE QUINTA

La passione per lo sport permette di superare i
sacrifici necessari per ottenere grandi risultati. Essere circondati da persone che ci

sostengono e che hanno a cuore il
nostro bene è importante per
superare le difficoltà.  
Ha superato molti infortuni nella sua
carriera che l’hanno fatto restare fermo
per tanto tempo e ha vissuto anche dei
momenti di sconforto che
fortunatamente ha superato.
Grazie all’aiuto di persone di cui si
fidava come il suo mental-coach, il suo
coach, i suoi amici e la sua famiglia non
si è arreso: è importante avere intorno
persone empatiche e che ti vogliono
bene, perchè è ciò che ci permette di
raggiungere i nostri obiettivi.
Una fortuna che Michele ha avuto!

Incontro con  Michele
Bonacina
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Le fasi per il progetto sindaco
Anche quest’anno le classi quinte hanno l’onore di presentare il progetto
sindaco che esiste già da parecchi anni 
e noi lo stiamo portando avanti.
Per realizzare questo progetto ci sono varie procedure:
1. La prima cosa da fare è avere proposte/idee per il proprio progetto.
2. Creare la propria squadra, che deve essere composta da:
-sindaco 
-assessore arte e cultura (così abbiamo fatto noi)
- assessore gioco e sport
-assessore all’ambiente 
3. Scrivere le proprie proposte su un cartellone e trovare un nome alla
squadra (scelto in gruppo)
4. presentare il proprio programma elettorale prima alle classi e
successivamente a tutti i bambini della scuola
5. si fanno le elezioni primarie per decidere chi andrà alle elezioni di tutta
la scuola.(all’interno delle classi 5°).
A seguito delle primarie, i candidati sindaci sono :
Nicole Minichini, con la lista <I GAMBERETTI PERFETTI= 
Vittoria Martone, con la lista  <I PICCOLI SINDACI=
Giulia Rossi, con la lista  <LE TIGRI BIANCHE=

VIAGGIO NELL’UNIVERSO
Il 5 novembre noi di classe quinta siamo
andati in gita al planetario di Lecco.
Quando siamo arrivati ci ha accolti un
signore di nome Loris che ci ha portati
nella grande cupola del planetario. Qui,
abbiamo osservato la rotazione della
Terra, il Sole, le stelle e i pianeti. Poi
abbiamo parlato delle costellazioni, dei
buchi neri e dello spazio temporale. Dopo
Loris ci ha spiegato la luna e le sue fasi,
mostrandoci anche foto e video di Neil
Amstrong e Buzz Aldrin, due astronauti
della missione Apollo 11. 
È stato un viaggio spaziale molto bello che
ci ha insegnato tante cose nuove! 

LA CAMPESTRE
Oggi, giovedì 31 ottobre, c’è stata la campestre a
scuola a cui hanno partecipato gli alunni della
scuola secondaria Wojtyla e le classi quinte della
Calvino. Devo dire che non è andata male: sono
arrivata quinta su una ventina di partecipanti.
Anche mia sorella, la più grande, ha partecipato
alla gara ed è arrivata ottava!
Purtroppo alcuni miei compagni non hanno
potuto partecipare, come la mia amica Federica,
quindi hanno assistito. Al termine della
competizione di tutte le categorie in gara,
durante l’intervallo dopo la mensa, ci sono state
le premiazioni: non abbiamo cantato l’Inno
d’Italia come si fa alle Olimpiadi, semplicemente
la prof. ha chiamato i vincitori per consegnare
loro le medaglie, ma è stato comunque
emozionante.
Mi sono sentita impaurita all’inizio, prima di
correre, ma alla fine sono stata felice perché il
mio punteggio non era poi così male. L’anno
prossimo la rifaremo.

Ieri alle 11:50 c’è stata la campestre; io ero molto
eccitato e non stavo più nella pelle. Prima sono
partite le bambine di quinta e poi noi maschi.
Non eravamo molti. 
Una volta partiti, sono rimasto bloccato tra
Martin e Ryan: ad un certo punto ho visto
qualcosa di giallo e dopo ho scoperto che era
Alessandro che stava correndo a manetta! Io
sono finito quarto su otto: è stata un'esperienza
spettacolare! 

VINCITORI DELLA CAMPESTRE:

Categoria femminile:
1° posto: Giulia Beccalli
2° posto: Vittoria Martone
3° posto: Lisa Pasini

Categoria maschile:
1° posto: Ryan cheboun
2°posto: Alessandro Marongiu
3°posto: Martin Merlo

Sul campanile della Basilica di S.Nicolò: 

DALLE VISCERE DELLA
TERRA...

FINO A TOCCARE IL
CIELO!

Siamo scesi all’interno dell’antica Torre difensiva  della città di Lecco e abbiamo visto la cannoniera: da cui sparavano con i cannoni.
Poi piano piano è cominciata la nostra salita...di 96 mentri!
Dopo non poca fatica abbiamo raggiunto il campanile...e non ci siamo lasciati scappare l’occasione di suonare le campane!
I più coraggiosi, hanno scalato anche gli ultimi gradini ed hanno ammirato la meravigliosa città di Lecco dalla balconata del <matitone=: che
spettacolo!
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LA SETTIMANA SCORSA ABBIAMO
LETTO L’ALBO <CHIEDIMI CHE COSA MI
PIACE=.
OGNUNO DI NOI HA POI CONDIVISO LE
SUE PREFERENZE. NELLA CLASSE
BETULLE HA VINTO <NON MI PIACE IL
MARRONE, PERCHE’ E’ TROPPO
FREDDO E SCURO, MENTRE LE COSE
CHE PIACCIONO SONO: IL MARE, LA
PIZZA, LA MAMMA E LA SCUOLA.
NELLA CLASSE ABETI NON PIACE LA
SCUOLA PERCHE’ SI DEVE STUDIARE,
MA PIACCIONO I CARTONI ANIMATI E
LA PIZZA!

CHIEDIMI COSA MI PIACE

NOI BAMBINI DI PRIMA QUESTO MESE SIAMO ANDATI PER LA
PRIMA VOLTA IN AULA COMPUTER! CI SIAMO DIVERTITI
TANTISSIMO! 
ECCO ALCUNE DELLE COSE CHE CI SONO PIACIUTE DI PIU’:

USARE LA TASTIERA;
SCRIVERE IL NOSTRO NOME;
DISEGNARE E COLORARE CON PAINT;
IMPARARE COME SI ACCEDE E COME SI SPEGNE;
IMPARARE LE REGOLE DELL’AULA D’INFORMATICA;
GIOCARE CON I QUIZ DI KAHOOT.

TUTTI AL COMPUTER!

ESPLORAZIONI

A PRECAMPEL E A
BOSISIO CENTRO A

CACCIA DI VOCALI E
CONSONANTI

IL VENTIDUE OTTOBRE SIAMO ANDATI IN
GITA AL PRIMALPE! 
LUNGO IL SENTIERO ABBIAMO TROVATO I
FIORI DI MONTAGNA, LE FRAGOLINE DI
BOSCO E LE ROCCE. 
SIAMO PASSATI SU UN PONTE: SOTTO C’ERA
IL TORRENTE RAVELLA. 
QUANDO SIAMO ARRIVATI IN CIMA,
ABBIAMO MANGIATO, ABBIAMO GIOCATO E
ABBIAMO ABBRACCIATO GLI ALBERI.

LA NOSTRA PRIMA 
GITA: IN MONTAGNA!

IL MISTERO DI PIERO
DURANTE LA FESTA DELLA SCUOLA,

ABBIAMO VISTO UN VIDEO REALIZZATO
NEL 1981/1982: PIERO IL CAVALLO. CI HA
INCURIOSITO E ABBIAMO INIZIATO UNA
RICERCA PER SAPERNE DI PIÙ.  STIAMO
FACENDO DELLE INTERVISTE E DELLE
INDAGINI PER SCOPRIRE TUTTO SULLA

SUA STORIA! (CLASSE PRIMA)

SCRITTO DA NOI
ABBIAMO CONOSCIUTO IL

CAVALLO PIERO.
PIERO, VOGLIO ASSOLUTAMENTE

CONOSCERE DOVE ABITI.
PIERO SEI IL CAVALLO NERO.

CON LA MIA CLASSE ABBIAMO
CERCATO LA SUA CASA.

PIERO E’ BELLO E STUPENDO.
PIERO, CHE HAI COMBINATO? 

DOVE SEI ANDATO?
CHE FINE HAI FATTO?
NOI SIAMO ANDATI A

CASA DI PIERO.
NELLE ESPLORAZIONI SU
PIERO SIAMO ANDATI A
FARE UNA RICERCA: LA

VIA ERA GIUSTA, LA CASA
SBAGLIATA. MA NON CI

SIAMO ARRESI.
NON SAPPIAMO PERO’ SE
IL PULEDRO DI PIERO E’

ANCORA VIVO. CHISSA’ SE
IL PULEDRINO E’ VIVO?

MAGARI ANDIAMO A
CERCARLO.

PIERO NEL VIDEO
L’HANNIO VENDUTO A UN

RE CHE ABITA IN UN
CASTELLO.

ALLA PROSSIMA
PUNTATA!
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GITA ALLA CASCINA DON
GUANELLA: 

I NOSTRI PENSIERI
CI È PIACIUTO SEMINARE, VEDERE L'ASINO E I CONIGLI. CI È
PIACIUTO ACCAREZZARE L'ASINELLO, LAVORARE E
MANGIARE. CI È PIACIUTO L'ORTO PERCHÈ ABBIAMO MESSO
I SEMI.
CI È PIACIUTO PASSARE DAVANTI ALLA TANA.
C'ERANO POLLI, GALLINE, OCHE. IL MAIALE ERA LA COSA
PIÙ BELLA.
È STATO BELLISSIMO ENTRARE NELLA STALLA A VEDERE LE
MUCCHE: IL MOMENTO PIÙ BELLO DELLA GIORNATA. LA
COSA PIÙ BELLA È STATA ANCHE L'INTERVALLO.
CI È PIACIUTO SALIRE SULLA PANCHINA GIGANTE.
CI È PIACIUTO QUANDO, DOPO AVER PRANZATO, ABBIAMO
GIOCATO E VISTO LE GALLINE.
IL CAPRONE È PIACIUTO PERCHÈ SPUNTAVA DAPPERTUTTO,
MA FACEVA PAURA. IL CAPRONE FACEVA RUMORE. CI È
PIACIUTO L'ASINELLO CHE SI GRATTAVA;
BRUNO ERA LA NOSTRA GUIDA.
GRAZIE BRUNO PER AVERCI INVITATO ALLA CASCINA DON
GUANELLA.

LE NOSTRE RICERCHE
IO SONO UN ALBERO. 
COME CANTIAMO OGNI MATTINA: <RADICI I MIEI PIEDI,
TRONCO IL MIO CORPO, RAMI LE MIE BRACCIA, CHIOMA
LA MIA TESTA, FOGLIE LE MIE MANI E LINFA IL MIO
SANGUE=.  

LE RADICI BLOCCANO L’ACQUA E L’ASSORBONO. 
LE RADICI TENGONO GLI ALBERI A TERRA. NE ESISTONO
MOLTI TIPI. 

I SEMI SONO IMPORTANTI PERCHÉ DAI SEMI NASCONO
LE PIANTE. NEI SEMI C’È UNA PIANTINA CHE ASPETTA DI
CRESCERE. 
ALCUNI SEMI SI TROVANO DENTRO AL FRUTTO. 

la pagina delle 
API e dei BACHI 

BIRTHDAY
SCUOLA
CALVINO

Happy

Il 15 ottobre abbiamo festeggiato i 50 anni della nostra scuola.
Siamo andati nell’aula di arte e le maestre Eleonora ed Enrica ci hanno letto  dei giornalini di
cinquant’anni fa. Si chiamava IL GIORNALINO É DI TUTTI!
Scrivevano con la macchina da scrivere, che è la nonna del computer. Per disegnare usavano dei
timbrini: prendevano dei rettangoli di gomma, incidevano dei disegni, passavano una spugnetta
nell’inchiostro, poi la schiacciavi con un rullo su un foglio e come per magia il disegno rimaneva sul
foglio!
Sono venuti a trovarci anche i maestri del passato. Ci hanno raccontato la scuola del passato e hanno fatto
delle magie!
Con la maestra Leda abbiamo disegnato uno smile su due foglietti, con una matita abbiamo girato il foglio
avanti e indietro e la lingua dello smile si spostava da sinistra a destra ... una vera magia!
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Mercoledì 23 ottobre siamo andati col treno in gita al Prim’Alpe. Abbiamo camminato tanto e, con le guide,
abbiamo osservato il bosco con i cinque sensi. 

Con gli occhi abbiamo visto gli alberi spogli e tutti i colori dell’autunno, con il naso abbiamo annusato gli odori
delle foglie e dei legnetti umidi e….la puzza di cacca di mucca, ma anche il profumo della propoli che fanno le api

. 
Abbiamo assaggiato il miele, per qualcuno era dolce, per qualcuno era amaro.

La cosa più bella è stata togliere le scarpe e le calze e camminare su un percorso dove abbiamo sentito la
morbidezza della paglia, il duro e ruvido della corteccia, il freddo della sabbia e i sassi facevano male.

 Con le orecchie abbiamo sentito il fruscio delle foglie, il cinguettio degli uccelli e alla fine, quando ritornavamo il
battere e il ticchettare della pioggia. Pioveva tantissimo, siamo arrivati tutti bagnati.

CLASSE SECONDA : API e BACHI

AGUZZA LA VISTA, L’UDITO E ...AL PRIM’ALPE
CON I 5 SENSI

Il giorno di San Martino i contadini aprono il vino novello e
mangiano le caldarroste. 
Abbiamo letto la storia di Martino, un soldato che ha donato
metà del suo mantello ad un mendicante. La sua generosità è
stata premiata con un caldo sole che ha dato tepore nei giorni
freddi dell’autunno. Per questo l’11 novembre viene detto ESTATE
DI SAN MARTINO.
Abbiamo costruito una lanterna, simbolo di luce e calore per
affrontare l’inverno.
Abbiamo imparato la canzone SAN MARTINO CAVALIERE.
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Al teatro di Parigi è stato annunciato il pallone d’oro. I
giocatori Drogba e Gullit l’hanno consegnato a Rodri, il
centrocampista del Manchester City, perchè ha fatto una
stagione incredibile. 
Il premio <miglior giovane= lo ha vinto Lamyne Yamal che
ha fatto un eurogol sotto il sette, cioè all’incrocio dei pali.
Nel 2023 Haaland ha fatto trentacinque goal in una sola
stagione di Premier League più quelli in Champions
League. 
La partita Inter-Juve è finita quattro a quattro con la
doppietta di Yildiz e Zielinski, a un certo punto Dimarco ha
tirato una punizione all’incrocio e Di Gregorio l’ha presa
con la mano di richiamo. Il Monza ha perso contro
l’Atalanta due a zero però il Monza meritava di vincere. 

AGGIORNAMENTI
SUL CALCIO

Era una notte fonda di Halloween e una strega si aggirava nei
boschi con la sua scopa volante. Le venne un’idea : < Perchè non
posso inventare una macchina che si trasforma in tutto?=. Però le
mancavano i pezzi quindi doveva andare in città a rubarli.
L’unico negozio che accettava le streghe era <Big bog ba= e si
trovava nel suo paese che era distante 300.000 chilometri.
Purtroppo la sua scopa ne poteva fare solo 30.000. Quindi, la
strega volava finchè poteva e quando era a secco di polvere
magica, precipitava dov’era. Non si sa come, ma la strega è
riuscita a tornare nel suo paese con la macchina volante. 

LA STREGA

Tanto tempo fa, prima dei dinosauri, nello spazio c’era una città chiamata <Alien-Pianet= e
vivevano degli alieni che facevano delle esplosioni. Un giorno sbagliarono mira e colpirono un
altro pianeta. Poco tempo dopo, l’altro pianeta rispose con dei fuochi d’artificio e con una navicella
andarono nel pianeta <Alien- Pianet=. Inizialmente fecero una guerra armati fino ai denti. Tuttavia
andò a finire che decisero di fare la pace perché fare la guerra è brutto. 

ALIENI E PIANETI

TERZACL

ASSE
CLASSE
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Il Megatortalistro ha la testa da Listrosauro, il corpo
da Megalodonte e il guscio da tartaruga. 

Il Lindoaeriopiumato ha la testa da Pterodattilo, ha il
corpo fatto di un arco piumato, ha la coda di
Indorattor e ha le ali da Pterodattilo. 

Una volta c’era una banana che faceva pugilato e andava
sempre in palestra per allenarsi. 
Al pomeriggio la banana tornò a casa. La mattina dopo andò
in palestra e fece cento flessioni come riscaldamento. Poi
sollevò 150 kg di pesi e fece altre cinquanta flessioni. Alla sera
tornò a casa a riposarsi. La mattina dopo si ricordò che il
mese successivo avrebbe avuto uno scontro contro il
campione del mondo: l’anguria Jhoncena. Così la banana si
allenò molto per andare in Calabria. 
La banana arrivò allo scontro contro l’anguria Jhoncena e
vinse. 

GINGER E LA SUA BAND
C’era una volta un panda di nome Ginger e voleva tanto
creare una band di nome <The panda band=. 
Un giorno d’estate inventò dei volantini con scritto:
<Cerco aiutanti per una band=. Così arrivò l’unicorno di
nome Lilly che suonava la chitarra elettrica. Poi
arrivarono dieci pinguini che cantavano. Il giorno dopo
arrivò il coniglio di nome Sissi che suonava il gong e per
ultimo arrivò il polipo di nome Poli. Però si accorsero
che c’era un piccolo problema: i musicisti erano stanchi.
Nel secondo concerto erano tutti scoordinati e il
pubblico iniziò a lanciare i pomodori. 
Alla fine arrivò il sindaco scoiattolo e disse: <Per questa
orchestra stonata ci vuole una bella sistemata! Fu così
che la band divenne famosa. 

MEGATORTALISTRO
V.S

LINDOAERIOPIUMATO

Un giorno il Megatortalistro stava attaccando una
nave, intanto il Lindoaeriopiumato stava attaccando
un aereo. Una volta abbattuti i nemici, si
incontrarono e divennero amici. 

LA BANANA FORZUTA
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NOTIZIE DALL’ALTRA SPONDA
DEL LAGO

     Cronaca dai nostri inviati speciali da Cesana Brianza
A cura delle classi prima, seconda e terza della scuola primaria G. Segantini di Cesana Brianza

ANIMALI STRANI
Lampreda di lago

Dimensioni: è lungo circa
45 centimetri.
Alimentazione: mangia
carne e sangue di pesce.
Dove vive: vive nel lago di
Garda.
Caratteristiche: la
lampreda assomiglia a un
serpente; ha la bocca
circolare e gli piacciono i
fondali ghiaiosi del lago.
Depone fino a 300.000
uova. Di solito le depone
in grotte.

Dimensioni: fino a circa 1
metro corpo 90 cm circa.
Peso:600 gr circa.
Alimentazione: si nutre di
insetti, cicale, scarafaggi,
termiti, falene, farfalle,
talvolta ragni, piccole  
lucertole.
Dove vive: aree boscose
secche e steppe.
Caratteristiche
particolari: per difendersi
apre delle alette e sputa
acido velenoso.

Clamidosauro

Drago blu
Dimensioni: è lungo 3 cm.
Alimentazione: si nutre di idrozoi dei generi physalia
(physalia physalis).
Dove vive: vive principalmente in sud America,
Mozambico e Australia.
Caratteristiche: è un mollusco
mortale che usa i veleni come
arma di difesa, usa veleni
cardiotossici, neurotossici e
necrotizzanti.
Tra le stranezze di glacus
atlanticus, infatti, c’è la capacità
di concentrare il veleno e di renderlo più potente. Un vero
chimico degli oceani! Occhio quindi a maneggiarlo: le
tossine contenute nei cerati risultano ancora più dolorose
di quelle delle meduse.

BRAWL STARS
Brawl Stars è un gioco famoso. All’inizio ti danno un brawler
(personaggio), Shelly con cui fai la prima partita contro i bot, cioè
contro altri giocatori ma meno forti; vincendo ti danno uno star drop
cioè una specie di stella che devi toccare quattro volte e che ti da
quattro rarità: raro, super raro, epico, mitico e leggendario.
Il brawler Colt è raro e spara molto lungo, Penny è super raro e fa una
torretta che spara cannoni, Berry, che è epico, spara dei gelati, Mortis,
mitico, ha una pala con cui si muove molto veloce e, infine, Kengi, il
brawler leggendario, tira un salmone e lo taglia a metà. Tutti hanno
questi poteri per togliere vite agli avversari.
Le coppe che si vincono servono per sbloccare crediti o monete, i
crediti servono per sbloccare brawler, invece i bling servono per
comprare le skin, cioè modifiche dei brawler. I power up sono cubi di
energia che servono a potenziare i brawler.
Un’ora fa è uscita la nuova stagione, angeli contro demoni, e in più è
uscito un nuovo brawler di nome Juju.
La Supercell (marca di questo e altri giochi) ha avuto una magnifica
idea.

LE FOGLIE
La forma

La forma delle foglie può essere
lanceolata, aghiforme, cuoriforme,
palmata o tonda.

Il margine

Il margine è il
contorno della foglia.
In base a questo la
foglia può essere
dentata, lobata,
seghettata o intera.

La struttura
La struttura della foglia è fatta
dalla parte alta che è l’apice, dal
contorno che si chiama margine,
dalle nervature che sono le vene
della foglia, dalla lamina che è la
sua superficie e dal picciolo che
è una specie di gambo della
foglia.

Le funzioni
Le funzioni della foglia sono la respirazione, la traspirazione e la fotosintesi
clorofilliana; nella respirazione della foglia entra l’ossigeno ed esce
l’anidride carbonica, nella traspirazione esce l’acqua, mentre la fotosintesi
clorofilliana è un processo che permette alla pianta di costruirsi il cibo da
sola e l’ossigeno è uno scarto di questo processo.

IL CORSO DI NUOTO
Dal mese scorso, ogni mercoledì, abbiamo iniziato ad
andare in piscina. Raggiungiamo la piscina, che è molto
grande, a piedi e qui c’è anche la palestra. Ci
accompagnano le nostre maestre Alice, Simona, Ilaria,
Andrea, Jessica e Teresa.
La prima lezione di piscina è stata emozionante e
anche divertente perché ci hanno fatto fare tanti tuffi.
tra cui il tuffo di testa e quello a capriola e ci hanno
insegnato a nuotare a missile, a dorso, a rana e a
cagnolino; a missile si nuota distesi con una mano
sopra l’altra, nuotare a dorso significa nuotare a pancia
in su muovendo le braccia all’indietro, mentre  per
nuotare a rana si devono muovere le braccia avanti e
indietro e le gambe nello stesso modo delle braccia.
Quando siamo in piscina ci sentiamo felici ed
emozionati. Quando poi finiamo la lezione ritorniamo a
scuola e andiamo in mensa oppure, se è pomeriggio, ci
vengono a prendere i nostri genitori e ci portano a casa
dove ci buttiamo sul divano perché siamo stanchissimi. 11



LA FESTA DI HALLOWEEN LE CANZONI DI NATALE
Giovedì 31 ottobre 2024 i bambini 1^. 2^ e 3^ si sono ritrovati in classe
prima con le maestre e abbiamo mangiato tutti insieme dolci e
caramelle per festeggiare Halloween.
Le caramelle sono state offerte da
tutti i bambini e dalle maestre.
Inoltre, noi abbiamo potuto portare
o indossare un oggetto o un
accessorio di Halloween come
cappelli, squishy, vestiti, cerchietti, borse, ragni, fantasmini, maschere.
Poco dopo siamo andati in palestra e
la maestra Marzia ci ha letto un libro
che parlava di come superare la
paura dei mostri che sono nascosti
sotto il letto. Finita la storia chi

voleva raccontare
un proprio incubo
poteva andare al
microfono per condividerlo con tutti i
compagni, le maestre e i maestri.
Infine abbiamo recuperato le cartelle e siamo andati a
casa.

Questa mattinata di festa ci è piaciuta tantissimo e speriamo che si possa
rifare nei prossimi anni o nelle prossime occasioni.

Noi bambini di 1^, 2^ e 3^ abbiamo iniziato a imparare le
canzoni di Natale con il maestro Jose, poi faremo lo
spettacolo che sarà al palazzetto dello sport, dove c’è
l’oratorio, vicino alla chiesa, venerdì 20 dicembre per i
nostri genitori e nonni e canteremo le canzoni: A Natale
puoi, Sifuni Leo, Noi siamo il mondo, Cina è, Buon Natale,
Feliz Navidad e Jingle Bells. In questo spettacolo che si
intitola <Natale Giramondo=, la banda suonerà con noi e 

noi canteremo con loro.
Per ogni continente ci
sarà una canzone e
secondo noi sono tutte
bellissime.
Nella canzone <A Natale
puoi= ci sono parole
gentili, belle e sincere e il

messaggio è che a Natale si
possono fare cose che non si
possono fare durante il resto
dell’anno.
La canzone <Cina è= è molto
bella perché ci descrive la
Cina ed è un po’ come
andarci veramente.
<Sifuni Leo= ci piace tantissimo perché ha tanti suoni
diversi e ci mette tanta allegria, <Buon Natale= perché
cantandola è come conoscere tante persone di altri
continenti. La canzone <Noi siamo il mondo= ha un
significato importante perché ci insegna a non avere alcun
tipo di violenza ma ad essere gentili sempre con le persone
di altri paesi. Infine <Jingle Bells= è molto energica e
divertente.

OGGI COME ALLORA
Il 15 ottobre 2024, in occasione del cinquantesimo
compleanno della scuola, è venuto in classe 4^B
l’ex maestro Attilio, a cui abbiamo fatto tante
domande per scoprire come era lavorare in quegli
anni. Abbiamo scoperto che Attilio insegnava
italiano e organizzava attività teatrali insieme ai
suoi alunni, ai quali piaceva molto fare piccoli
teatrini. Gli spettacoli venivano mostrati a tutto il
paese di Bosisio Parini compresi i genitori degli
studenti. E’ stato molto bello fare il laboratorio
con il maestro, ci ha poi spiegato che anche loro
scrivevano giornalini, con l’unica differenza che
utilizzavano la macchina da scrivere.

Nell’aula Belgrano, abbiamo conosciuto Angela, una
maestra che insegnava nella nostra scuola cinquanta
anni fa. Insieme a lei abbiamo fatto un laboratorio e
abbiamo scoperto che insegnava scienze, per questo ci
ha spiegato cos’è un’eco-sistema; per farlo ha utilizzato
alcuni strumenti
dell’epoca: il ciclostile, i quaderni e i libri che creavano
gli alunni stessi. La parola <eco-sistema= deriva dal
greco e significa <sistema naturale che si ripete=. Per
spiegarcelo meglio ci ha mostrato un vaso divetro
chiuso, dentro al quale c’erano sassi, muschio, terra,
piante e un goccio d’acqua. Poi ci ha fatto vedere delle
immagini sull’eco-sistema con una lampada speciale
che le proiettava sul muro. E’ stato bellissimo!

La maestra Angela Penati

BUON COMPLEANNO SCUOLA CALVINO!
Sabato 19 ottobre ricorrevano i 50 anni della Scuola <Italo Calvino=! Noi bambini l’abbiamo festeggiata come si deve: l’atrio
della scuola era pieno di banchi dove sedevano i remigini di oggi accanto a quelli del 1974. Io, Sara e Vittoria siamo
diventate reporter e ovviamente avevamo degli aiutanti: Chiara, Alessandro, Maddalena, Federica e Giulia. 

Abbiamo intervistato alunni e maestre che nel 1974 incominciavano la loro carriera da alunni o da insegnanti e la domanda
che mi ha colpito di più è stata che i compiti li facevano spesso a scuola. Una volta tornata a casa l’ho approfondita un po’
con la mamma, ex alunna della Calvino, e mi ha confermato che lei ha sempre fatto i compiti a scuola.

Sono venuti tutti i genitori, la Preside, il Sindaco con alcuni dei suoi assessori e dopo tutti i loro discorsi e l’intervista di
alcuni miei compagni, è arrivato il nostro turno: io e Bea abbiamo dato l’inizio all’Inno della Scuola: <Piacere, son Calvino!=
Io ho paura di parlare davanti al pubblico quindi mi tremavano le gambe, ma per fortuna ho parlato pochissimo!
Nell’aula Belgrano è stato proiettato un video e sono stati messi in mostra alcuni oggetti che si usavano a scuola, oltre agli
albi illustrati che abbiamo realizzato lo scorso anno nei laboratori a classi aperte.
Mi ha emozionato vedere mio papà, che era un alunno della scuola, parlare con il maestro Attilio, che era un suo maestro.

Festeggiare la nostra scuola è stato bellissimo, perchè anche se a quei tempi non c’ero, dalle risposte dei maestri ed ex
alunni me lo sono immaginata.

(SEGUE DALLA PRIMA PAGINA)
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